



Schulgemeinde  
Wattwil-Krinau

*An alle Eltern  
Schuleinheit Wis  
9630 Wattwil*



# Newsletter Schuleinheit Wis

4 / 24 - 25  
April 2025

## Übersicht

Editorial.....	1
Nachgefragt bei.....	2
Konzertbesuch.....	3
Kinderstimmen.....	3
Fasnacht.....	3
Langlaufplausch.....	4
Agenda.....	4

## Editorial

Geschätzte Eltern

Bereits stehen wir wieder zu Beginn des letzten Schulquartals im laufenden Schuljahr. Wir freuen uns, mit Ihren Kindern das letzte Viertel in Angriff zu nehmen.

Diese Ausgabe gibt Ihnen wiederum einen Einblick in das vielfältige Schulleben in den fünf Schulhäusern. Dabei beleuchten wir verschiedene Blickwinkel, die den facettenreichen Alltag Ihrer Kinder widerspiegeln. Unsere Schülerinnen und Schüler sind auf mannigfache Weise aktiv: spielerisch, handwerklich, forschend, studierend. Die offiziellen Schulbesuchstage im April geben Ihnen einen kleinen Eindruck davon. Selbstverständlich aber stehen Ihnen die Schulhaustüren auch das ganze Schuljahr über immer offen. Informieren Sie bitte vorab die jeweilige Lehrperson, um Ihren Besuch optimal zu integrieren. Ihre aktive Teilnahme und Ihr Interesse am Schulleben sind die Basis, um ein lebendiges und lernförderliches Lernumfeld zu schaffen.

Rolf Keller, Schulleitung



## Nachgefragt bei...

...unseren Schulsozialarbeitern (SSA) Renato Aloisio und Brigitte Sieber.

*Für welche Aufgabenbereiche sind Sie in unserer Schulgemeinde zuständig?*

*Renato:* Schulsozialarbeit und Medienpädagogik.

*Brigitte:* Die SSA begleitet Kinder und Jugendliche in Krisensituationen und bei schwierigen Themen, in denen sie eine Beratung einer Vertrauensperson ausserhalb der Familie benötigen. Auf Wunsch werden auch die Eltern einbezogen, oder sie können Beratung zu Erziehungsfragen anfordern.

*Wie hat sich Ihre Arbeit in den letzten drei Jahren verändert?*

*Renato:* Je länger man als Schulsozialarbeiter/in mit dabei ist, oder im Alltag als jemand, der handelt oder schnell antwortet wahrgenommen wird, desto mehr Personen decken einen mit Nachrichten ein. Um mehr erledigen zu können, wird das Lebenstempo erhöht – nach dem Motto wir sind «always on».

*Brigitte:* Unsere Aufgabe hat sich auch insofern verändert, dass Medien (Handy, Videospiele, ...) in Konflikten vermehrt präsent sind. Via Snapchat und Tik Tok werden Auseinandersetzungen ausgetragen. Hier gibt es die Herausforderung, dass sich die Jugendlichen strafbar machen, was sie oft nicht wissen oder in der Situation einfach vergessen (Versenden von Bildern, Drohungen etc.).

*Welches sind die Aufsteller in Ihrer Arbeit mit den Kindern?*

*Renato:* Die vielen Augenblicke in der Entwicklung der Schüler:innen, welche sich in den ersten Schuljahren in nicht immer einfachen schulischen- oder Lebenssituationen befinden, dann aber mit Bravour, dank Unterstützung kooperativer Eltern und unserer niederschweligen Arbeit, als gestandene Schulabgänger:innen aus der 9. Klasse verabschiedet werden.

*Brigitte:* Für mich ist es jeden Tag eine Freude zur Arbeit zu gehen. Es gibt so viele schöne Momente mit den Kindern und Jugendlichen. Ihr positiver Blick auf die Welt, wie sie sie sehen, macht Freude und hält jung. Sie sind die Zukunft, in die wir heute Zeit und Beziehungsarbeit investieren.



## «Die vier Jahreszeiten»

Im Februar besuchten einige Klassen ein Konzert zu den vier Jahreszeiten von Vivaldi. Ein Ensemble unter der Leitung von Hermann Ostendarp brachte den Kindern in der katholischen Kirche einige Stücke etwas näher. Vorgängig besuchten einzelne Musiker die Schulklassen und stellten ihnen ihr Instrument vor. Die Kinder waren sichtlich beeindruckt und lauschten andächtig den – für die meisten ungewohnten – Klängen des Ensembles.



## Kinderstimmen

Nayla: «Es hat mir sehr gut gefallen, da ich den Komponisten und auch viele Lieder kannte.»

Irene: «Mir hat es gefallen, weil ich gerne einem Orchester zuhöre.»

Giulia: «Vor allem die Geige hat mir gut gefallen. Ich möchte Geige lernen, seit ich im Konzert war.»

Derin: «Das Konzert hat mir gut gefallen. Nächstes Jahr würde ich gerne Cello spielen lernen.»

Silvio: «Das Zusammenspiel der verschiedenen Instrumente hat mich beeindruckt. Das Cembalo gefiel mir am besten.»

Emily: «Mir hat das Konzert, vor allem die Sologeige, gut gefallen.»



## Fasnacht

Während der Fasnachtstage wurde es auch in allen Schulhäusern der SE Wis etwas lauter. Mit Pauken und Trompeten, verkleideten Kindern und Lehrpersonen wurde dem närrischen Treiben Rechnung getragen. Tanzend und singend wurde der Vormittag im Schulhaus Wis im Innenhof zum Lied «Disco» eröffnet. Anschliessend durften die Kinder in den Schulzimmern aus verschiedenen Angeboten auswählen wie z.B. Spiel-, Film- Foto-, Schmink- oder Discozimmer sowie einer Maskenbar. Die Geisterbahn und das «Schwarze Loch» waren aber der Renner für die meisten Kinder im Schulhaus Wis. Auch die passende Pausenverpflegung durfte nicht fehlen. Höhepunkt war aber bestimmt der Auftritt der «Wilket-Gugger Mogelsberg», welche ein Konzert im Innenhof des Schulhauses zum Besten gab. Die strahlenden Kinderaugen zeugten von einem gelungenen Projekttag.

Zum Video:





## Langlaufplausch

Viele Schulklassen des Zyklus 2 machten in diesem Februar im Salomonstempel (Hemberg) ihre ersten Erfahrungen auf den schmalen Langlaufskiern anlässlich des Dario Cologna Fun Parcours. Verschiedene Helfer vom Skiclub Speer zeigten den Kindern, wie sie sich auf den schmalen Latten fortbewegen können. Auf der gut präparierten Piste lernten die Kinder die Balance zu halten, um sich vorwärtszubewegen. Verschiedene Spielformen oder Stafetten, kleinere Abfahrten oder Aufstiege standen auf dem Programm. Die meisten der teilnehmenden Schüler hatten trotz dem einen oder anderen Sturz ihren Spass an dieser Langlaufstunde. Am Schluss durften sich die Kinder mit einem wärmenden Tee stärken. Ein herzliches Dankeschön geht an die vielen freiwilligen Helfer und Swiss Ski, welche das Material gratis zur Verfügung stellte. Auch der wohl berühmteste Schweizer Langläufer, Dario Cologna, der diesen Anlass unterstützt, war an einem Tag im Bendel anwesend und leitete verschiedene Schulklassen.

## Agenda Schuljahr 2024 / 2025

April 2025	Do, 24. - Fr, 25.04.	offizielle Schulbesuchstage
Mai 2025	Do, 29.05. - So, 01.06.	Auffahrtsbrücke (schulfrei)
Juni 2025	Montag, 09.06.	Pfingstmontag (schulfrei)
	Freitag 13.06.	Veloprüfung (6. Klassen)
	Montag, 30.06.	Besuchsnachmittag neue Klassen
Juli 2025	Freitag, 04.07.	Schuljahresende, Zeugnisabgabe
	Sa, 05.07. - So, 10.08.	Sommerferien
August 2025	Montag, 11.08.	Schuljahresbeginn Schuljahr 2025/26